

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 99/Viernes 20 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La justicia según Obama. \(La Jornada\).](#)
- [Guerra y paz en siglo XXI. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Cita palabras de Alarcón en la inauguración de la XVII edición del Foro de Sao Paulo. NOTIMEX](#)
- [Denuncia Cuba en ONU la llamada Ley de Ajuste Cubano. PL](#)
- [Cuba defenderá en conferencia NOAL solución a la guerra en Libia "sin injerencia extranjera". ANSA](#)
- [Prisionero afgano en la BNG muere en aparente suicidio. REUTERS](#)
- ["Un español acusado de prostituir a menores en Cuba pide ayuda a Exteriores". EFE](#)
- [Debaten en Cuba sobre novedades biomédicas. XINHUA](#)
- [Aumentan cantidad de centenarios y disminuyen nacimientos. AFP](#)
- [Cuba se propone retomar producciones de oro con la colaboración de la ALBA. EFE](#)
- [Producción de azúcar 2010-2011 creció 6% frente a la de 2009-2010. ANSA](#)
- [Asistirán púgiles de nueve países al Córdoba Cardín. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Reportan las incidencias de la XVII edición del Foro de Sao Paulo. Mención a Cuba. AP/EFE](#)
- [Keiko Fujimori lidera carrera presidencial de Perú, según encuesta. REUTERS](#)
- [Asamblea General de la ONU elige hoy a los nuevos miembros del CDH. EFE](#)
- [Obama deja reforma migratoria en manos del Congreso. AP](#)
- [Latinoamericanos de Londres sufren altos niveles de explotación, señala estudio AFP](#)
- [Campaña electoral española apura sus últimos días marcada por las protestas. EFE](#)
- [Socialistas bloquean carreteras y se enfrentan con la policía en Tirana, Albania. EFE](#)
- [Jefe de OTAN se dice "confiado en que el gobierno de Gadafi colapsará". REUTERS](#)
- [Alerta Ban Ki-moon sobre crisis humanitaria en Libia. AFP](#)
- [Advierte UA que resolución de ONU sobre Libia fue violada "en espíritu y letra". ANSA](#)
- [Siria reacciona con contención a sanciones de EE.UU. contra el presidente Assad. DPA](#)
- [Opina Obama que Yemen y Bahrein deben trabajar con la oposición. AFP](#)
- [Presidente estadounidense pide solución palestino-israelí con fronteras de 1967. DPA](#)
- [UE ultima el acuerdo sobre las pruebas de resistencia a plantas atómicas. EFE](#)

LA JORNADA (Versión digital)

19 de mayo de 2011

MÉXICO

LA JUSTICIA SEGÚN OBAMA

Miguel Marín Bosch

Cuando el pasado primero de mayo el presidente Barack Obama anunció la muerte de Osama Bin Laden dio por terminado un doloroso capítulo de la historia de Estados Unidos. Dijo que se había hecho justicia, palabra que utilizó cinco veces en su breve alocución de ese domingo por la noche.

La historia y la literatura están repletas de ejemplos de individuos o grupos de personas que han clamado por la justicia. Hay quienes buscan una justicia divina, administrada desde el más allá. Los dirigentes políticos también son objeto de reclamos populares y en una época los reyes fueron la instancia preferida ("del rey abajo, ninguno, y espero justicia de vos").

La justicia es una pena o castigo público, es darle a cada uno lo que le corresponde y es lo que debe hacerse según la razón o el derecho. De ahí las exigencias de la marcha caravana por la paz con justicia y dignidad que culminó en la manifestación en el Zócalo capitalino el pasado 8 de mayo y que tuvo eco en numerosas ciudades mexicanas y extranjeras.

El problema con el anuncio de Obama es que un asesinato, aunque se trate del de un monstruo como Bin Laden, no deja de ser un asesinato. La redacción de los periódicos se debatió acerca de cómo calificar lo anunciado por Obama. Este periódico dijo que Bin Laden había sido "muerto por tropas de EE.UU. en Pakistán". El encabezado de The New York Times dijo lo mismo. Otros diarios optaron por el verbo "liquidar" o "matar" pero, de los titulares que vi, ninguno utilizó "asesinar". En la prensa de Estados Unidos hubo de todo, incluyendo: "Acabamos con él" o "Lo matamos".

Para buena parte de la opinión pública estadounidense lo que importa es que Bin Laden está muerto. Se trata de un poderoso sentimiento de revancha disimulado por un discurso sobre justicia. La reacción popular frente a la Casa Blanca así lo confirmó. La gente gritaba "¡U-S-A, U-S-A!", como si se tratara de un triunfo en una competencia deportiva.

Entre los familiares de las víctimas de los ataques del 11 de septiembre de 2001 prevaleció la idea de que se "había hecho justicia". No pocos agregaron que la lucha había terminado y que, por lo tanto, ya podrían regresar las tropas. He ahí una clave de cómo muchos estadounidenses han justificado las invasiones de Afganistán e Irak.

Hace 15 días las autoridades británicas dieron a conocer los resultados de su investigación acerca de los bombazos que mataron a 52 personas en el metro londinense el 7 de julio de 2005. Entre otras cosas, declararon que las víctimas habían sido matadas "ilegalmente". Curiosa expresión.

Un año antes, el 11 de marzo de 2004, otros atentados habían causado la muerte de 191 personas en Madrid. En Londres los que cometieron los actos terroristas fueron suicidas. En Madrid también hubo suicidas pero se juzgó a una treintena de otros acusados. En 2007 algunos fueron exonerados y otros fueron condenados a miles de años de prisión. Las asociaciones de familiares de las víctimas no estuvieron conformes con el fallo y exigieron que se aclarara quién (y por qué) había ordenado el atentado.

En Estados Unidos la procuración de justicia siguió un curso muy distinto. Se ideó la cárcel de Guantánamo, se recurrió a torturar a algunos de los acusados y luego, con la llegada de Obama, se quiso dar marcha atrás y buscar un camino más acorde con un sistema "más civilizado" de impartición de justicia. Esos esfuerzos han tenido un éxito relativo. Se discontinuó la tortura pero la prisión en Guantánamo no se ha cerrado. Y ahora parece que nunca se pensó en capturar y enjuiciar al responsable de los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001.

Lo tramado por Bin Laden en contra de Estados Unidos fue un acto terrorista sin precedente. Vulneró a un país que se sentía ajeno a pérdidas de vidas en su propio territorio. Provocó un trauma nacional y una reacción que se ha prolongado durante casi una década. La llamada guerra contra el terrorismo internacional incluyó la invasión y ocupación de Afganistán e Irak y ha cobrado cientos de miles de vidas. Le ha costado a Washington más de un billón de dólares.

Los detalles que se han difundido del operativo militar revelan que los comandos se hicieron de un montón de información que manejaba Bin Laden. Ello habrá de facilitar la búsqueda de otras células de Al Qaeda y quizás resulte en su derrota definitiva.

Algunos estudios preliminares del tiempo que los medios de comunicación en Estados Unidos le han dedicado a Bin Laden y su secuela (la llamada guerra contra el terrorismo internacional) indican que se trata de casi la mitad de su tiempo al aire.

En inglés se suele usar la palabra "closure" para describir el fin de un debate. Significa también el finiquito de un asunto. Para muchos estadounidenses la desaparición de Bin Laden representa el fin de un debate nacional y el fin de una etapa para las familias de las víctimas de los atentados.

El operativo montado para localizar a Bin Laden ha sido la búsqueda más cara de una persona en la historia. Con su desaparición, Estados Unidos parece haber vivido una catarsis nacional. Termina una década en la que ha mostrado una obsesión por encontrar al culpable de los atentados del 11 de septiembre. Esa búsqueda ha cambiado la vida de ese país que quizás ahora pueda empezar a recuperarse.

La eliminación de Bin Laden tendrá consecuencias en muchos renglones de la vida de los estadounidenses. Quizás se traduzca en un retiro acelerado de sus tropas de Afganistán y en una disminución del presupuesto militar. Podría resultar también en un cambio muy saludable: una presencia más discreta del aparato de seguridad montado por Washington en el pasado decenio.

GUERRA Y PAZ EN SIGLO XXI

Alfredo García

Una versión ampliada y corregida de las “revoluciones” coloreadas que la CIA y la NED organizaron en varios países ex socialistas europeos después del colapso de la URSS, se ensaya en los países árabes.

Tras la reciente intervención de Washington y Bruselas en el conflicto yemení, el presidente Ali Abdulá Saleh y la coalición “opositora” que mantiene en jaque a su gobierno desde hace varias semanas, anunciaron estar listos para firmar un acuerdo de “transición” propuesto por los países del Golfo. La propuesta consiste en concesión de inmunidad por parte del Parlamento al presidente Saleh, su renuncia en un plazo de 30 días y elecciones generales 60 días después.

De confirmarse el acuerdo, Yemen sería la tercera víctima de la intervención de EE.UU. y la UE en los asuntos internos de los países árabes. Túnez y Egipto lo precedieron. En Túnez la UE, principal suministrador de ayuda económica, fue protagonista de las revueltas populares que derrocaron al dictador Ben Ali. Sin embargo en Egipto, la intervención estuvo a cargo de EE.UU. Desde los acuerdos de paz con Israel, el gobierno egipcio recibe 1 500 millones de dólares anuales en ayuda militar, lo que facilitó que el secretario de Defensa norteamericano Robert Gates desde Washington, coordinara con el jefe del ejército egipcio en el Cairo, el golpe de Estado que derrocó al presidente Hosni Mubarak.

En Yemen, la “jubilación” obligada del presidente Saleh se produce a pesar de haber hecho concesiones de soberanía a Washington para la persecución de Al Qaeda en su territorio, que le valió el calificativo de “mejor aliado de EE.UU. en la lucha antiterrorista” en la región.

No obstante desde febrero, comenzaron manifestaciones populares reclamando la dimisión del presidente Saleh, que pronto escalaron en violencia. La represión que siguió fue condenada por la UE, que exigió al presidente yemenita iniciar la “transición” hacia un régimen democrático. El golpe de gracia a la resistencia del presidente yemenita, fue dado por el Consejo de Cooperación para los Estados Árabes del Golfo, CCEAG, integrado por Bahrein, Kuwait, Omán, Qatar, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos, al presentar una propuesta “imposible de rehusar”, refrendada en su momento oportuno por EE.UU. y la UE.

El CCEAG se perfiló como ariete occidental en los conflictos de los países árabes, después de su intervención militar en Bahrein para reforzar la represión de la monarquía contra las manifestaciones populares, acción injerencista que pasó inadvertida para el secretario general de la ONU.

Las intervenciones de EE.UU. y la UE en los asuntos internos de Túnez, Egipto y Yemen, contrastan con el giro dado en Libia y Siria. Mientras que en Libia EE.UU. y la UE lograron comprometer a Rusia y China para que la ONU legitimara una medida de fuerza que derrocará al presidente Gadafi, en Siria sus relaciones con Irán, Hizbulá en Líbano y Hamas en la Palestina ocupada, eleva el riesgo de un plan de “transición” a partir de grupos violentos que el presidente Al Asad denunció, están financiados y armados por sectores políticos en Líbano respaldados por EE.UU. y Arabia Saudita.

Según Thomas PM Barnett, en su libro El Nuevo Mapa del Pentágono. Guerra y Paz en el siglo XXI, el fin de la guerra por parte de las grandes potencias ya no es la explotación directa de un territorio, sino “la desintegración de toda posibilidad de resistencia”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 18 MAY (NOTIMEX).- El presidente del Parlamento Cubano, Ricardo Alarcón, dijo hoy al presidente estadounidense Barack Obama que 'él no tiene ni voz ni voto en los destinos de Cuba', y exigió el cese del bloqueo

a la isla, que es 'una política criminal y genocida'.

'El (Obama) no tiene ni voz ni voto en los destinos de Cuba, él lo que tiene que hacer es acogerse a ese sabio consejo y poner fin a la política criminal y genocida del bloqueo que dura medio siglo', expresó en esta capital Alarcón.

En la inauguración de la XVII edición del Foro de Sao Paulo, Alarcón exigió al presidente Obama cumplir la promesa de campaña electoral de cerrar el centro de 'tortura' de Guantánamo y poner fin a la ocupación de ese territorio cubano.

El también miembro del Buró Político del Partido Comunista pidió la libertad para cinco cubanos que cumplen prisión en Estados Unidos desde 1998, a quienes les impusieron largas condenas por supuesto espionaje.

Obama 'sabe que están presos única y exclusivamente por luchar contra el terrorismo sin armas, ni violencia ni utilizar la fuerza'.

Alarcón reiteró que el proceso judicial 'fue una farsa' en la ciudad de Miami, Florida, bajo la presión de los grupos anticastristas.

Los cinco cubanos son Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, y Rene González. Los llamados 'Los cinco héroes' fueron detenidos en 1998 y condenados en 2001.

NACIONES UNIDAS, 19 MAY (PL) Cuba denunció hoy en la ONU que la Ley de Ajuste Cubano vigente en Estados Unidos constituye un abominable desprecio por la vida humana al estimular salidas ilegales desde la isla hacia territorio norteamericano.

Sostuvo que se trata de una norma única de su tipo en el mundo y que ofrece a los cubanos que llegan a ese país por vías ilegales privilegios que no reciben ciudadanos de ninguna otra nacionalidad.

El repudio a ese instrumento fue presentado por el representante alterno de Cuba en la ONU, Rodolfo Benítez, al hablar este jueves en una sesión de la Asamblea General dedicada al tema Migración y Desarrollo.

En todas partes habrá personas que siempre se arriesgarán a perder la vida para emigrar ilegalmente, pero lo que nunca tendrá justificación es que se les estimule a hacerlo, precisó el diplomático.

Benítez también repudió el robo de cerebros y el drenaje inescrupuloso de recursos humanos como una forma de saqueo cada vez más difundida.

Dijo que esa práctica la realizan los países desarrollados al mismo tiempo que enfrentan a los emigrantes pobres con persecuciones racistas, abusivas y discriminatorias.

Denunció que cuando los emigrantes son pobres y buscan trabajo entonces son perseguidos, maltratados y les cierran las puertas, pero si son científicos, médicos o ingenieros se les incita a emigrar con cantos de sirenas y promesas de todo tipo.

En esta materia, como en otras, se expresa la hipocresía y la doble moral del mundo en que vivimos, comentó.

El representante cubano indicó que países de África, el Caribe y América Central han perdido a través de la migración más del 30 por ciento de su población con educación superior.

Cerca de un tercio de todos los científicos formados en los países del Tercer Mundo no trabajan en sus naciones y más de la mitad de los que viajan a hacer un Doctorado en Norteamérica y Europa no regresan a su país de origen, señaló.

Precisó que en el caso de Cuba, el Gobierno de Estados Unidos aplica una política dirigida a captar médicos y otros especialistas de la salud cubanos que prestan importantes servicios en diferentes países.

No obstante, puntualizó que esos intentos chocan con la férrea voluntad de una nueva generación de profesionales formados por la Revolución y nuestros programas de cooperación internacional no se detienen.

En sentido general, Benítez sostuvo que las causas estructurales de la migración internacional están en el subdesarrollo, la pobreza y la exclusión social, resultado de siglos de explotación colonial y del saqueo de los recursos naturales del Tercer Mundo.

Nada detendrá la emigración mientras no se transforme el actual orden económico internacional profundamente injusto e insostenible, sentenció.

LA HABANA, 19 (ANSA)- El gobierno de Cuba defenderá una solución a la guerra en Libia "sin injerencia extranjera", ante la conferencia ministerial del Movimiento de Países No Alineados en Bali, Indonesia, que comenzará el lunes.

"Mi país aboga por el cese de la agresión a Libia y apoya las gestiones de la Unión Africana por el cese inmediato de actividades militares en Libia", dijo a ANSA Anayansi Rodríguez, directora de Asuntos Multilaterales de la cancillería cubana.

El movimiento tiene 118 países miembros plenos y "pese a la diversidad entre ellos, tienen puntos comunes como la defensa de la paz y la soberanía nacional, agredidas en el caso libio", dijo Rodríguez.

La funcionaria agregó que debería promoverse un diálogo entre las partes en conflicto que "permita llegar a una solución sin injerencia extranjera alguna". Libia es integrante del movimiento. Egipto desempeña la presidencia temporal.

El foro se formó en la década de los 60 en medio de la Guerra Fría entre Estados Unidos y la Unión Soviética, y fue inspirada en la idea de conservar una posición equidistante de ambas potencias.

Tras la desaparición de la URSS, el Movimiento sobrevivió a partir de la defensa de los intereses de las naciones del sur, entre estos el derecho al desarrollo y a la paz, explicó Rodríguez.

MIAMI, MAYO 18 (REUTERS) - Un prisionero afgano murió en el centro de detención de Guantánamo en un patio de recreación, en un aparente suicidio, dijo el miércoles el Ejército de Estados Unidos.

El prisionero, identificado como Inayatullah, de 37 años y acusado de ser miembro de Al Qaeda, fue hallado muerto por los guardias que realizaban una revisión de rutina en la instalación.

"Se está realizando una investigación para determinar las circunstancias exactas de lo que sucedió", dijo la comandante de la Armada Tamsen Reese, una portavoz de la Base Naval de Estados Unidos en Bahía de Guantánamo, Cuba.

El Comando Sur del Ejército de Estados Unidos dijo que los guardias "hallaron al detenido sin respiración e inconsciente", según un comunicado. "Después de que se agotaron las medidas exhaustivas para salvar su vida, el detenido fue declarado muerto por un médico", agregó.

Inayatullah es el octavo prisionero que muere en el centro de detención desde que Estados Unidos comenzó a enviar a los detenidos extranjeros con supuestos lazos con Al Qaeda o los talibanes a Bahía de Guantánamo en enero del 2002.

Otros cinco murieron debido a aparentes suicidios y dos fallecieron por causas naturales.

Inayatullah fue uno de los últimos detenidos enviados a Guantánamo, donde el último reo que llegó fue anunciado públicamente en marzo del 2008.

La prisión ha mantenido a 779 reos extranjeros desde que Estados Unidos invadió Afganistán para expulsar a Al Qaeda y sus protectores talibanes después de los ataques del 11 de septiembre del 2001. Ahora hay 171 detenidos en la prisión.

MADRID, 18 MAY (EFE).- El empresario Sebastián Martínez Ferraté, que permanece en una cárcel de Cuba desde el pasado mes de julio acusado de haber prostituido a menores, ha pedido al Ministerio de Asuntos Exteriores que interceda ante las autoridades de la isla al asegurar que es inocente.

Martínez Ferraté está pendiente de que un tribunal cubano le juzgue por un delito de proxenetismo que le podría acarrear una condena de quince años de prisión, ha informado a EFE su esposa, María Ángeles Solá.

El empresario fue detenido hace nueve meses a su llegada a La Habana en un viaje de negocios por su cargo de director general de una cadena mallorquina de hoteles.

La anterior ocasión en la que Martínez Ferraté estuvo en Cuba fue en 2008, entonces como periodista, para hacer un reportaje de televisión sobre prostitución infantil en el país caribeño.

María Ángeles Solá ha afirmado que su marido "no ha hecho nada" de lo que se le acusa y que "se siente abandonado" por el Gobierno español.

Solá se ha mostrado convencida de que el Gobierno español "podría hacer mucho más" y "presionar" al régimen castrista para esquivar la condena de cárcel que podría recibir su esposo.

Ha añadido que Martínez Ferraté se encuentra en un delicado estado de salud y "destrozado anímicamente".

La ministra de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, se ha referido a la situación del empresario en una rueda de prensa ofrecida este mediodía en el Palacio de Viana.

Jiménez, que ha dicho conocer "bien" este caso, ha informado de que la Embajada de España en La Habana le prestó asistencia consular desde el primer momento.

También ha declarado que recibe visitas periódicas en la cárcel de la Condesa, en el municipio de Güines, a unos 60 kilómetros de La Habana.

La ministra ha hecho hincapié en que se está encima del asunto para tratar de que se resuelva de la mejor manera posible.

"Se están haciendo las gestiones necesarias para que todo el proceso se acelere y que, en todo caso, se formalicen las acusaciones y se produzca la vista judicial que permita que, cuanto antes, podamos buscar la reacción necesaria", ha explicado Jiménez.

LA HABANA, 19 MAY (XINHUA) --El V Congreso Latinoamericano de Ingeniería Biomédica prosigue hoy en la capital cubana, con la presencia de unos 500 delegados de más de 30 países, quienes abordan las novedades tecnológicas aplicadas a la salud.

Lo más reciente en robótica, inteligencia artificial y prótesis centra los intercambios de este jueves en la cita que concluirá mañana viernes.

Durante esta jornada se han impartido varias conferencias referidas a la informática y su importancia en la elevación de la calidad de los servicios médicos, así como las más recientes aplicaciones de las nanotecnologías.

Auspiciado por el Consejo Regional de Ingeniería Biomédica para América Latina (Coral), el programa académico de la penúltima jornada incluye varias conferencias, una de ellas sobre el desarrollo del "Coolinside", un dispositivo quirúrgico para el corte asistido por radiofrecuencia.

Otras ponencias estuvieron referidas a los equipos de sustitución de miembros, al diseño y manufactura de un implante personalizado de cráneo, y a reingeniería a prótesis de miembro inferior.

Los científicos cubanos llevaron al foro sus experiencias en el monitoreo de la función neuromuscular y sus perspectivas para la isla y la región.

En el encuentro, inaugurado el lunes pasado, participan especialistas de México, Argentina y Brasil, y también de España, Alemania, Estados Unidos y China, entre otras naciones.

Este Congreso es auspiciado, además, por la Organización Panamericana de la Salud, los ministerios cubanos de Salud y de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, y la Academia de Ciencias de la mayor de las Antillas.

LA HABANA, 19 MAYO 2011 (AFP) - Diez cubanos sobrepasaron la barrera de los 100 años de edad, para sumar ahora 1.551 centenarios en la isla, mientras que en 2010 nacieron 2.290 niños menos que el año anterior, una reafirmación publicada este jueves por la prensa oficial de que la población envejece.

"Actualmente viven en nuestro país 1.551 personas que rebasan los 100 años, diez más que los existentes en el 2010", dijo el diario Granma en referencia a la actualización en febrero de una investigación dirigida por el ministerio de Salud.

Entre ellos la más longeva es Juana de la Candelaria Rodríguez, que cumplirá en junio 126 años. Está radicada en Campechuela, en la provincia de Granma, a unos 850 Km. al este de La Habana, añadió el diario.

Con una población de 11,2 millones de habitantes, Cuba tiene una esperanza de vida al nacer de 78 años, 76 para los hombres y 80 para las mujeres. Esta proporción se refleja en los centenarios: entre ellos, hay 20% más mujeres que hombres.

Pero hace una semana, la Oficina Nacional de Estadísticas informó que la población total de Cuba decreció en 2010 en 1.467 personas frente al año anterior, por registrarse menos nacimientos.

El envejecimiento de la población, tercer lugar en América Latina tras Uruguay y Argentina, es una de las más fuertes preocupaciones de los especialistas y las autoridades. Los pronósticos indican que, para 2025, Cuba será el país más avejentado de la región.

Buscando retrasar el impacto del envejecimiento de la población en la economía, el Parlamento aprobó en 2009 la extensión de la edad laboral en cinco años, 55 a 60 para las mujeres y 60 a 65 a los hombres.

También estudió medidas para estimular la natalidad, frenada por la difícil situación económica, el déficit habitacional y la escasez de ajuar de canastilla, entre otras causas.

LA HABANA, 19 MAY (EFE).- Cuba se propone retomar la producción de oro con varios proyectos como el de la mina Oro-Barita que comenzará próximamente sus operaciones en el oriente de la isla, según informó hoy el viceministro de la Industria Básica, Iván Martínez.

Ese proyecto es fruto de la colaboración con la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), y en otros territorios de la isla se encuentran áreas con perspectivas de exploración, explicó el funcionario citado por la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Oro-Barita está ubicado en el pueblo de El Cobre, en la provincia suroriental de Santiago de Cuba, a unos 860 kilómetros al este de La Habana, y las reservas del yacimiento aurífero en ese territorio están calculadas para unos cinco años, de acuerdo con datos de la empresa Geominera, ejecutora del proyecto.

Según indicó el viceministro Martínez, el uso de imágenes de satélite y el alto grado de estudio geológico del territorio nacional, contribuyen al desarrollo de la industria y de las infraestructuras necesarias para garantizar el proceso productivo.

El oro aparece asociado con otros minerales como la barita, pirita y cuarzo y en el caso de esta mina se encuentra con la barita, de ahí su nombre, explicaron especialistas del sector.

Este proyecto es impulsado por la ALBA, una iniciativa liderada por Venezuela y Cuba, en cuyo marco ambos países desarrollan proyectos en ramas como la industria ligera, comercio, energía, petróleo y petroquímica, agricultura, la minería e industria básica.

LA HABANA, 19 (ANSA)- La producción cubana de azúcar 2010-2011 creció 6% frente a la de 2009-2010, cuando registró pérdidas por 60 millones de dólares, calculó hoy la televisión nacional.

"La zafra anterior tuvo muy malos resultados", expuso un comentarista económico del noticiero matutino de esa emisora estatal, que calculó extraoficialmente que en la zafra recién terminada se produjeron 1.200.000 toneladas, para un aumento de un 6% sobre la anterior.

"Más allá de una cifra u otra estamos hablando de varias decenas de millones de dólares que aportó la zafra azucarera que terminó", agregó.

Tras lamentar que Cuba haya "dejado de ganar" en la zafra anterior "porque no se aprovecharon los altos precios internacionales", dijo que en 2010-2011 ocurrió un "cambio apreciable" por una mayor eficiencia industrial y mayores pagos a los productores.

"Se duplicaron las tasas", afirmó. Por ello "existe un estado de ánimo más favorable entre los productores", estimó. La industria azucarera cubana fue reducida en su potencialidad en un 50% en 2002 por el desplome de los precios mundiales.

Pero el especialista dijo que ahora "el camino de la economía cubana va a estar muy vinculado al camino de la industria azucarera", subrayó.

LA HABANA, 19 MAY (XINHUA) --Cuba se alista para celebrar el Memorial Córdova Cardín de Boxeo del 1 al 10 de junio próximo, al cual han confirmado hasta hoy su asistencia púgiles de nueve naciones.

El principal certamen del boxeo en la nación antillana se efectuará en La Habana y contará con escuadras completas (de 10 púgiles) de Venezuela, Brasil, Mozambique e India, informaron fuentes del Instituto del Deporte de la isla (INDER).

Los 10 boxeadores cubanos clasificados para los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011 también participarán en el certamen cubano, considerado en el país como un encuentro preparatorio de cara al Mundial y los Panamericanos, ambos a realizarse este año.

De esos 10 cubanos, ocho lograron su boleto en el primer clasificatorio continental realizado en marzo último en Cumaná, Venezuela, mientras que los otros dos lo obtuvieron en el segundo, celebrado en abril pasado en Quito, Ecuador.

En la justa habanera, Kazajistán y Australia estarán representados por planteles de siete boxeadores, Suecia con seis y Perú con cuatro representantes.

De acuerdo con el INDER, una comitiva de Sierra Leona anunció su presencia en el Cardín, donde también esperan medirse representaciones de República Dominicana, Bahamas y Ecuador, éste último monarca continental, tras desplazar a la mayor de las Antillas en 2010.

Desde 2008 Cuba sufrió un declive en el boxeo, causado por deserciones de importantes figuras y tras décadas en la cima de esta disciplina perdió en los últimos tres años las coronas olímpica, mundial y panamericana, esta última por primera vez en la historia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MANAGUA (AP) _ El presidente Daniel Ortega inauguró un foro de los partidos izquierdistas de América Latina con un llamado a luchar "con sus propias modalidades y con sus propios tiempos" contra el imperialismo.

El XVII Encuentro del Foro de Sao Paulo, que se clausura este jueves, tiene como agenda analizar, entre otros temas, la crisis económica mundial y "la hegemonía estadounidense".

Ortega habló en la inauguración el miércoles en la noche ante 257 delegados de 42 partidos de izquierda de 32 países de América Latina, el Caribe, Asia y Europa.

"Hay que abrir espacios en medio de la hegemonía que tienen el capitalismo y el imperialismo yanqui... cada cual con sus propias modalidades y con sus propios tiempos" porque lo importante es "llegar al momento en que exploten las extrañas del monstruo", dijo Ortega.

Puso como ejemplo su ascenso al poder en 2007 en que se vio obligado "a batallar en el campo electoral".

Señaló como avances en la región la existencia de gobiernos como los de Perú, Bolivia y Ecuador y las posibilidades de nuevos gobiernos de izquierda irrumpen en la región.

Agregó que desde la caída del bloque de la Unión Soviética y el bloque socialista de Europa, la izquierda "más bien ha avanzado" y Venezuela se ha convertido, después de Cuba, "en la retaguardia de esa lucha".

Ponderó las reformas económicas anunciada por el gobierno de Cuba que son, según dijo, "para dar continuidad al socialismo".

Otro de los oradores fue el vicepresidente del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Manh Hung, quien dijo que su país "sigue las líneas correctas de la economía de mercado con orientación socialista" y ha logrado un crecimiento económico de 7,5% en los últimos 25 años.

En el acto hablaron además la Premio Nobel guatemalteca, Rigoberta Menchú, que anunció una victoria suya las próximas elecciones presidenciales de Guatemala.

Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea del Poder Popular de Cuba, dijo que la tarea más importante de la izquierda latinoamericana es que los procesos democráticos "se consoliden y fortalezcan su unidad".

El canciller venezolano Nicolás Maduro leyó una carta del presidente Hugo Chávez, en que señala que los pueblos latinoamericanos "están obligados a establecer una estrategia común" para "frenar y derrotar el contraataque de la derecha".

El foro, que entre sus invitados tiene al ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, fue fundado en 1990 por el Partido de los Trabajadores de Brasil.

MANAGUA, 18 MAY (EFE).- La XVII edición del Foro de Sao Paulo comenzó hoy en Managua marcado por la posible reincorporación de Honduras a la OEA, el retorno a su país del derrocado ex jefe de Estado hondureño Manuel Zelaya, la crisis en Libia y críticas hacia Estados Unidos, Europa y el capitalismo.

Durante la apertura del Foro de Sao Paulo, que reúne a 42 partidos de izquierda de 32 países de América Latina y el Caribe, Europa y Asia, el expresidente Zelaya, derrocado en 2009, anunció su posible regreso a Honduras en los "próximos días" si se alcanza un acuerdo en el marco de la mediación de Colombia y Venezuela.

"Es posible que podamos regresar en los próximos días (a Honduras), al culminar este proceso de mediación", señaló Zelaya, que fue expulsado por los militares hacia Costa Rica tras ser derrocado el 28 de junio de 2009.

El exmandatario reafirmó su interés de regresar a Honduras, recordó que lo ha intentado "y ahora se abre una oportunidad", en referencia a la mediación de Colombia y Venezuela sobre la crisis hondureña.

Zelaya dijo que ese proceso puede culminar la próxima semana y "si Dios quiere y así se dan las cosas, por la dignidad de los pueblos de Latinoamérica, es posible que los que estamos desterrados", como se autocalificó, regresen a su país.

Sobre la mediación, de la que agradeció a los presidentes Juan Manuel Santos, de Colombia, y Hugo Chávez, de Venezuela, preguntó por qué Estados Unidos "no se pronuncia por esa mediación".

"Esperamos que se pronuncie, porque es el único país de América que no se pronuncia en la solución, en respaldo de ese proceso para nuestras democracias en Latinoamérica", añadió.

Por su lado, el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, dijo que el regreso de Honduras a la Organización de Estados Americanos (OEA) pasa por el retorno de Zelaya a su país.

Mientras, el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, reiteró su "entera solidaridad" con Zelaya.

Alarcón consideró que los partidos de izquierda que integran el Foro de Sao Paulo se reúnen en Managua en "un momento especialmente importante", entre los que mencionó los intentos de golpe de Estado como el que derrocó a Zelaya.

A su turno, el canciller venezolano, Nicolás Maduro, envió un saludo al pueblo libio, que fue otro de los temas abordados durante la apertura del foro.

"Tengan la seguridad que su lucha es acompañada de nuestro corazón. Que más temprano que tarde se le dará una lección a estas potencias que han sacado su voracidad colonial, su desprecio por el África, por el pueblo árabe", acusó Maduro.

El canciller venezolano leyó ante el pleno una carta suscrita por el presidente Hugo Chávez, que se excusó de asistir, dijo, por dolencias, en la que criticó a EE.UU. y Europa por "el ataque inclemente y criminal contra el pueblo de Libia".

Sobre el encuentro, Chávez anotó: "Estamos obligados a establecer una estrategia común para frenar y derrotar el contraataque de la derecha que pretende revertir el cambio de época".

Sugirió reforzar "la visión de otra visión del mundo" y mantener la unidad de la izquierda latinoamericana, porque "la derecha dispone de una poderosa plataforma mediática y no nos va a dar el menor respiro".

Durante la apertura del foro, en la que además tomaron la palabra la premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú y el vicepresidente del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Manh Hung, se cargó contra el capitalismo y el neoliberalismo.

También se exigió el fin del bloqueo económico hacia Cuba, el cierre de la prisión en Guantánamo, la liberación de cinco cubanos acusados de espiar en los Estados Unidos y la extradición del cubano anticastrista Luis Posada Carriles, entre otros.

La apertura de la XVII edición del Foro de Sao Paulo, bajo el lema de "Construyendo un cambio de época. El proyecto alternativo de los sectores populares, progresistas y las izquierdas latinoamericanas", se retrasó más de dos horas en espera de Ortega.

Al encuentro de tres días asistirá mañana el expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva.

LIMA (REUTERS) - La conservadora Keiko Fujimori superaba al nacionalista Ollanta Humala en la intención de voto en Perú faltando dos semanas para el balotaje presidencial, con una estrecha diferencia y una menor cantidad de indecisos, mostró el jueves una nueva encuesta.

Fujimori obtendría un 52,1 por ciento en la segunda ronda del 5 de junio, mientras que Humala lograría el 47,9 por ciento, según los datos de votos válidos de un simulacro realizado por Datum y divulgado por el diario Perú 21.

Aunque la diferencia entre ambos contendores es mayor al margen de error de +/- 2,8 puntos del estudio hecho a nivel nacional urbano-rural, sigue siendo pequeña en un país donde muchos votantes toman sus decisiones a último minuto.

Asimismo, el simulacro de votación de Datum reflejó que el porcentaje de indecisos estaría en declive pese a ser aún alto, lo que presagia que esos electores tendrían la última palabra el día del comicio para suceder al presidente Alan García, cuyo mandato de cinco años culmina a fines de julio.

Un 7,6 por ciento votaría en blanco, un punto menos que en el estudio anterior; mientras que un 5,2 por ciento anularía el sufragio, igual que en el simulacro previo.

En ese simulacro con los votos emitidos, que incluye a los indecisos, la ventaja de Fujimori por sobre Humala se redujo a 3,6 puntos porcentuales, frente a los 5,8 puntos porcentuales más que tenía en el anterior sondeo.

Los candidatos presidenciales luchan por seducir a los electores que no los apoyaron en la primera vuelta del 10 de abril, con promesas de ayudar al tercio de la población que es pobre y no goza de la actual bonanza económica, combatir la corrupción y respetar la democracia.

Una plaza clave en esa lucha es la capital, Lima, que concentra una tercera parte del electorado y fue ganada por el economista amigo del libre mercado Pedro Pablo Kuczynski en la primera ronda.

Hasta el momento, Fujimori se ha posicionado mejor en la capital y norte del país, mientras que Humala lo ha hecho en el sur y centro de la nación andina.

TALON DE AQUILES

Tras la difusión de la encuesta de Datum, los mercados financieros se mostraron estables y operadores comentaron que la razón es que sigue liderando Fujimori, quien es bien recibida por los inversores que consideran que mantendría la política económica que ha hecho de Perú uno de los países con mayor crecimiento en el mundo.

A las 10.15 hora local (1515 GMT), la bolsa de valores de Lima subía un 0,1 por ciento y la moneda local caía marginalmente un 0,04 por ciento frente al dólar.

En la recta final de la carrera electoral, ambos candidatos presidenciales tienen puntos débiles que reforzar, dijo el director de Datum, Manuel Torrado.

"No veo la estrategia brillante que aplicó Humala en la primera vuelta, demuestra inseguridad, parece que hubiera cambiado de asesores. Keiko, por su parte, todavía no muestra caras nuevas en su entorno", dijo Torrado.

En un intento por aplacar los resquemores en torno a su candidatura y mostrarse como un izquierdista moderado, Humala ha modificado su plan de Gobierno en varias ocasiones, prometiendo respetar la independencia de poderes y del Banco Central.

Pero algunos electores y operadores financieros consideran que el candidato nacionalista es ambivalente y aún temen que sus propuestas políticas arriesguen los lineamientos que han hecho de la economía peruana brille en los últimos años.

Otros creen que sus cambios son una mera estrategia electoral, pues en el estudio de Datum un 60,3 por ciento de los encuestados lo consideró así.

Otra "piedra en el cuello" de Humala es la cercanía que algunos ven con el presidente venezolano, Hugo Chávez, dijo Torrado, pese a que el militar retirado de 48 años ha buscado asociar su imagen a la del ex mandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva.

Las plazas bursátil y cambiaria locales cayeron con fuerza luego de que Humala ganó la primera ronda, aunque se han recuperado desde que los sondeos dan una ventaja a Fujimori.

La candidata presidencial, sin embargo, no logra sacudirse el pasivo de su padre, el ex presidente Alberto Fujimori, preso por abusos a los derechos humanos y corrupción.

La legisladora de 35 años pidió perdón por los delitos cometidos durante la década de poder de su progenitor y ha asegurado que no lo indultará de ser elegida presidenta.

Sin embargo, un 64,5 por ciento de los encuestados consideró que sí lo hará, según el estudio.

La firma Datum realizó el simulacro de votación a 1.211 electores el 15 de mayo.

NACIONES UNIDAS, 19 MAY (EFE).- La Asamblea General de la ONU elegirá mañana a quince de los 47 miembros que componen el Consejo de Derechos Humanos (CDH), al que se postulan países como Nicaragua, Kuwait y la República Democrática de Congo, muy criticados por su pobre historial de respeto de los derechos fundamentales.

Los países presentes en la Asamblea tendrán que elegir a esos quince países en base a una distribución regional equitativa.

De los 47 puestos del CDH, trece corresponden a los estados africanos, trece a los asiáticos, seis a los europeos orientales, ocho a los latinoamericanos y caribeños y siete a Europa Occidental y otros.

Chile, Costa Rica, Perú y Nicaragua son los candidatos latinoamericanos a renovar parte de su grupo.

Los tres primeros han recibido la aprobación por parte de distintas organizaciones defensoras de los derechos humanos, pero Nicaragua ha sido muy criticado por su bajo nivel de respeto de esos derechos.

"Congo, Kuwait y Nicaragua tiene un pobre historial en materia de respeto de los derechos humanos de sus propios ciudadanos", denunció el director ejecutivo de la organización defensora de derechos humanos UN Watch, Hillel Neuer, mediante una misiva dirigida esta semana en nombre de esa y otras organizaciones a todos los países presentes en la Asamblea.

Neuer señaló que "Nicaragua, como estado observador en las últimas sesiones del CDH se ha mostrado a favor de gobiernos como los de los dictadores libio Muammar Gaddafi y sirio Bashar al Assad, en un intento de evitarles el escrutinio" internacional.

"Si la ONU eligiera a Nicaragua como uno de los 47 miembros del Consejo, sería un insulto para sus víctimas y una derrota para la causa global de los derechos humanos", agregó el director de UN Watch.

Recalcó también que esos países "de manera sistemática han votado erróneamente en las iniciativas de la ONU para promover y proteger los derechos humanos de los otros".

En su opinión ninguno califica para formar parte del máximo órgano de vigilancia sobre el respeto de los derechos humanos, y las candidaturas de otros como Burkina Faso, India, Indonesia y Filipinas son "cuestionables".

Austria, Benin, Botsuana, Chile, Costa Rica, República Checa, Georgia, Italia, Perú y Rumanía, sin embargo, sí cumplen con esos requisitos, señalan en su misiva UN Watch, Lantos Foundation for Human Rights and Justice y Directorio e Initiatives for China, que lidera el prisionero político chino Yang Jianli.

Asimismo indicaron su preocupación por la presencia en el CDH de países como China, Arabia Saudí, Cuba, Rusia, Bahrein y Pakistán.

El CDH fue creado el 15 de marzo de 2006 por la Asamblea General de la ONU en sustitución de la Comisión de Derechos Humanos, que fue suprimida tras 60 años de trabajos debido a la crisis de legitimidad en la que había caído por decisiones que eran vistas como parciales, politizadas y desequilibradas.

El Consejo es un órgano intergubernamental que forma parte del sistema de las Naciones Unidas y que está compuesto por 47 Estados miembros responsables del fortalecimiento de la promoción y la protección de los derechos humanos en el mundo.

Uno de sus cometidos es realizar un examen periódico global a cada uno de los 192 países miembros de Naciones Unidas, además de celebrar varias sesiones ordinarias al año y las extraordinarias que sus integrantes decidan para abordar cuestiones concretas.

Esas ONG han pedido a los 192 países que conforman la Asamblea que no voten a favor de las candidaturas de las naciones que incumplen el respeto de los derechos humanos y que pidan a los "cuestionables" que adopten medidas concretas para mejorar.

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama está presionando al Congreso para que reforme el sistema inmigratorio, pero ante la inminencia de la campaña electoral, los legisladores parecen escasamente dispuestos a abordar el tema.

En discursos recientes en El Paso, Texas, y en el desayuno de oración nacional hispano en Washington, Obama dijo que su gobierno actuó ante los reclamos de incrementar la seguridad en la frontera con México, y que ahora le corresponde al Congreso colocar el asunto en el orden del día y tomar medidas.

"La reforma exhaustiva de la inmigración no sólo es un imperativo económico o de seguridad, también es un imperativo moral", dijo Obama en el desayuno.

Pero los republicanos, con mayoría en la Cámara de Representantes, dicen que cualquier intento de permitir que los inmigrantes ilegales permanezcan en el país o que no aborde las deficiencias que ellos perciben en la seguridad fronteriza, está condenado al fracaso.

Aunque todavía no hay un proyecto en discusión, muchos legisladores coinciden en que el primer paso hacia una ley de inmigración probablemente sería obligar a todas las empresas a emplear el programa E-Verify, una base de datos oficial que indica si un empleado tiene los documentos necesarios para trabajar en Estados Unidos. Esa norma permitiría a los demócratas argumentar que con ella se previenen las medidas de represión más duras, en tanto los republicanos podrán decir que dieron a la policía una nueva herramienta contra la inmigración ilegal.

Tras una reunión reciente de Obama con celebridades latinas en la Casa Blanca, el bloque demócrata en el Senado, que es mayoritario, volvió a introducir el proyecto DREAM, que daría acceso a la legalidad para los jóvenes que fueron llevados ilegalmente a Estados Unidos cuando eran niños y tienen planes de ir a la universidad o enrolarse en las fuerzas armadas.

Pero los republicanos dicen que la ley DREAM jamás será aprobada.

LONDRES, 19 MAYO 2011 (AFP) - Más del 40% de los 113.500 latinoamericanos residentes en Londres sufren "explotación y abusos" en su lugar de trabajo, según un estudio encargado por dos ONG que fue divulgado este jueves en la capital británica.

"No longer invisible" (Ya no invisible), presentado como el estudio "más exhaustivo" realizado hasta ahora de esta comunidad creciente, establece también por primera vez una estimación "sólida" de la población latinoamericana londinense.

El 85% de esta comunidad en buena parte joven y bien educada de 113.500 personas trabaja. Sin embargo, más de la mitad lo hace en "empleos poco calificados y remunerados" en sectores como la limpieza o la restauración, cuando en sus países de origen eran maestros, contables o ingenieros.

Además, "más del 40% experimentan abusos en su lugar de trabajo y explotación", precisa el estudio elaborado por la Queen Mary University londinense para las organizaciones sin fines de lucro Trust of London y Latin American Women's Right Services.

Y un 11% está "ilegalmente pagado por debajo del sueldo mínimo nacional", contra sólo 1,1% para el total de la población, denuncia el informe.

"Aunque la mayoría de los latinoamericanos en la capital trabajan duro, muchos deben hacer frente a altos niveles de explotación y abuso, y en consecuencia experimentan pobreza o privaciones significativas", declaró Bharat Mehta, director ejecutivo de Trust of London.

A pesar de una situación económica precaria, los latinoamericanos suelen tener una baja utilización de los servicios públicos y sociales, señala el estudio elaborado a partir de entrevistas con 1.000 latinoamericanos londinenses y la investigación que lleva a cabo la universidad desde 2004.

Así, uno de cada cinco latinoamericanos dice no haber ido nunca a su médico de cabecera en el Reino Unido, seis de cada 10 al dentista, y sólo uno de cada cinco dice haber recibido algún tipo de subsidio.

Los promotores del estudio esperan que éste ayude a una comunidad que casi se ha cuadruplicado con respecto al censo de 2001, y ahora es similar en tamaño a la polaca o la bangladesí. El grupo más numeroso son los brasileños, seguidos de los colombianos y luego ecuatorianos, bolivianos y peruanos.

"Durante mucho tiempo la población latinoamericana ha sido ignorada", señaló Tania Bronstein, presidenta de Latin American Women's Right Services. "Es importante que nos cuenten, especialmente las agencias del Gobierno, para que no se ignoren nuestras contribuciones y necesidades."

MADRID, 19 MAY (EFE).- La penúltima jornada de la campaña para los comicios municipales y autonómicos del próximo domingo en España acabó hoy de nuevo dominada por las protestas ciudadanas que se suceden en medio centenar de localidades y en las repercusiones que pueden tener estas movilizaciones en la participación electoral.

Las intervenciones de los principales líderes políticos volvieron a mirar hacia la Puerta del Sol, la emblemática plaza del centro de Madrid donde miles de jóvenes y otros ciudadanos simpatizantes reclaman desde el pasado 15 de mayo un cambio político y social en España.

La protesta de los jóvenes acampados y sus reivindicaciones por una "Democracia real ya", como se llama también el movimiento que los agrupa (igualmente conocido como "Indignados" y "Movimiento 15-M", por la fecha en que arrancó la movilización) recabó hoy la primera declaración explícita al respecto del presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero.

El jefe del Ejecutivo aseguró, en declaraciones a una cadena de televisión, que "hay que escuchar" y "ser sensible" a las protestas de esos miles de jóvenes y otros colectivos "indignados", como se llaman a sí mismos, "porque hay razones para que expresen ese descontento y esa crítica", dijo Zapatero.

Zapatero quiso distinguir las protestas que se están produciendo en España con las ocurridas en el mundo árabe, una comparación que ha aparecido publicada en algún diario del extranjero, donde las manifestaciones de "indignación" españolas tuvieron hoy un amplio eco.

El jefe del Ejecutivo admitió que los partidos políticos también deben mejorar, así como la democracia representativa, en referencia a algunas de las reivindicaciones de los manifestantes.

Como dejaron hoy plasmado en la web de "Democracia real ya" y en las redes sociales, los movilizados reclaman una reforma de la Ley Electoral que garantice un sistema "auténticamente representativo y proporcional", que no discrimine a ninguna fuerza política ni voluntad social y en el que cuenten los votos blancos y nulos.

También exigen la eliminación de los "privilegios de la clase política", impuestos más justos, derecho a la vivienda, mayor control de las entidades bancarias, mayor democracia participativa y medidas contra el desempleo.

La crisis económica que vive España se deja sentir sobre todo en una gran destrucción de empleo, que ha llevado las cifras del paro a casi cinco millones de personas, más del 20 por ciento de la población activa, con una especial incidencia en los jóvenes.

Según las últimas cifras, el desempleo entre los menores de 25 años supera el 40 por ciento.

Los movilizados piden asimismo el "voto responsable", aunque desde un principio de las protestas se mostraron contrarios a que se vote a cualquiera de los dos grandes partidos de España, el Socialista (PSOE), actualmente en el poder, y el Popular (PP), el principal de la oposición.

Por el contrario, en un mitin celebrado en Málaga, sur de España, el líder del PP, Mariano Rajoy, apostó hoy por un sufragio "libre, valiente y decidido", pues, agregó, "la regla del juego de la democracia" consiste en "quitar a los gobiernos que no están a la altura" con esos votos.

La presidenta de la Comunidad Autónoma de Madrid, Esperanza Aguirre (destacada dirigente del PP), señaló, en referencia al cambio democrático que piden los "indignados", que la verdadera democracia es "la que permite derrocar a los gobiernos que lo han hecho mal o muy mal, de manera pacífica", en directa referencia al Ejecutivo de Zapatero.

Añadió que la "mejor forma" para ello es "votar el día de las elecciones, llenar las urnas de votos".

Criticó la "hipocresía" de los socialistas cuando señalan que están de acuerdo con lo que piden los manifestantes de la Puerta del Sol y les recordó que el PSOE es responsable del elevado desempleo juvenil.

La portavoz del Comité Electoral del PSOE y responsable de asuntos internacionales de esta formación, Elena Valenciano, fue una de las representantes del partido en el Gobierno que pidieron hoy a los acampados que voten el domingo, pues, aseveró, "sólo hay una forma de cambiar las cosas: construyendo mayorías que articulen sus demandas".

Por su parte, el coordinador federal de la coalición Izquierda Unida (también en la oposición), Cayo Lara, manifestó hoy su deseo de reunirse con integrantes del Movimiento 15-M tras la celebración de las elecciones, para llevar sus peticiones a las instituciones donde esa fuerza obtenga representación, incluido el Parlamento.

TIRANA, 19 MAY (EFE).- Manifestantes socialistas se enfrentaron hoy en Tirana con la policía y bloquearon varias carreteras nacionales, en protesta por el fraude que consideran que se produjo en los comicios municipales del 8 de mayo.

Los enfrentamientos se registraron ante la sede de la Comisión Electoral Central (CEC), donde varios manifestantes resultaron heridos y un agente tuvo que ser hospitalizado para recibir asistencia médica, según fuentes de la policía.

Los socialistas, en la oposición, acusan a la CEC, controlada por el gobernante Partido Democrático (PD), de manipular los votos en Tirana a favor del candidato del Ejecutivo.

Con el edificio rodeado por centenares de agentes de la policía y unidades especiales, en su interior la Comisión Electoral empezó ayer un nuevo escrutinio de los votos para la alcaldía de Tirana que habían sido colocados en urnas equivocadas.

Esta iniciativa, tomada por miembros del PD en el comité electoral, ha cambiado el resultado en contra del líder del Partido Socialista, Edi Rama, quien buscaba un cuarto mandato y que antes de la apertura de esas urnas tenía 10 votos de ventaja.

"La CEC robó el resultado y nuestra victoria", declaró Rama, tras anunciar que ha presentado una denuncia por "falsificación del resultado" contra cuatro miembros del PD en el comité electoral.

El primer ministro albanés, Sali Berisha, ha manifestado su firme voluntad de recomtar todos los votos de los albaneses y acusó a Rama de querer imponer a toda costa su victoria.

Manifestantes socialistas bloquearon hoy durante varias horas la principal autopista entre Tirana y Durres, incendiaron neumáticos y paralizaron la circulación rodada en varias carreteras nacionales que conectan la capital con el sur del país.

Las protestas se organizaron tras los llamamientos de los líderes socialistas a que "todos salgan a la calle en defensa de la democracia y la justicia", como única vía de salida.

Rama también instó hoy a la comunidad internacional a "no dejar caer Albania en el precipicio".

Debido a la tensa situación, el presidente de la Comisión Europea (CE), José Manuel Durao Barroso, canceló una visita prevista para mañana a Tirana.

La CE ha abogado por que los líderes políticos resuelvan los problemas con medios democráticos dentro de las instituciones y no "pongan en riesgo la vida de las personas".

Desde hace dos años, Albania se halla sumida en una profunda crisis política que culminó en enero pasado, cuando cuatro manifestantes socialistas murieron a manos de guardias de seguridad en una protesta para solicitar la dimisión del Berisha, acusado de corrupción y fraude electoral en las generales de 2009.

TRIPOLI, MAYO 19 (REUTERS) - El jefe de la OTAN dijo el jueves que la presión militar y política estaba debilitando el poder del líder libio Muammar Gaddafi y que finalmente lo derrocará.

El secretario general de la alianza militar, Anders Fogh Rasmussen, expresó su mensaje luego de que el Gobierno libio negara los persistentes rumores de que la esposa y la hija de Gaddafi y un destacado funcionario petrolero habían huido del país.

Funcionarios libios no han ofrecido evidencia sobre el paradero de los tres, lo que puso en duda la capacidad de Gaddafi de mantener unido a su entorno íntimo frente a una extensa rebelión y una campaña de bombardeos de la OTAN.

"Hemos degradado significativamente la maquinaria de guerra de Gaddafi. Y ahora vemos los resultados, la oposición ha ganado terreno", dijo Rasmussen en una conferencia de prensa en la capital eslovaca, Bratislava.

"Estoy confiado en que una combinación de fuerte presión militar, creciente presión política y apoyo a la oposición finalmente conducirá al colapso del régimen", agregó.

Más temprano, una fuente de seguridad tunecina y una de la oposición libia con vínculos con el círculo íntimo dijeron que la esposa de Gaddafi, Safia, y su hija Aisha estaban en la isla tunecina de Djerba, cerca de la frontera con Libia.

Representantes rebeldes libios, al igual que fuentes oficiales en Túnez, también comunicaron a REUTERS que Shokri Ghanem, un ex primer ministro que dirige la industria petrolera libia, se había ido del país vía Túnez, aunque no era claro a dónde.

Khaled Kaim, el viceministro de Relaciones Exteriores libio y uno de los principales portavoces del Gobierno, dijo a REUTERS en Trípoli: "Shokri Ghanem está en su posición, trabajando. Si está fuera del país, va a regresar".

"En cuanto a la familia del líder, siguen aquí en Libia. ¿Dónde más podrían estar?", agregó.

Rasmussen señaló que no tenía información de que la esposa e hija de Gaddafi y el jefe petrolero hubieran huido.

PRESION OCCIDENTAL

La OTAN, actuando bajo un mandato de la ONU para proteger a la población civil, ha conducido ataques aéreos desde que Gaddafi utilizó la fuerza para aplastar una revuelta inspirada en los levantamientos en otras partes del mundo árabe.

Los rebeldes controlan el este de Libia y bolsones en el oeste, pero el conflicto se ha estancado en términos militares luego de que los intentos de los insurgentes de avanzar sobre Trípoli, el bastión de Gaddafi, fracasaron.

Por este motivo, los gobiernos occidentales -bajo presión de públicos escépticos para garantizar un desenlace decisivo- parecen depender de que el Gobierno de Gaddafi colapse desde adentro.

En los últimos días también se ha registrado una intensa actividad diplomática en torno a un posible alto al fuego, con funcionarios leales a Gaddafi viajando a Moscú para mantener conversaciones y enviados de Naciones Unidas intentando mediar un acuerdo.

En la ciudad de Misrata, el principal bastión rebelde en el oeste de Libia, un ataque aéreo de la OTAN alcanzó un barrio donde fuerzas del Gobierno estaban disparando morteros, indicó un portavoz insurgente.

"Las fuerzas de Gaddafi bombardearon las áreas de Kararim y Defniyah con morteros por la noche. Hubo un mártir. Otros 20 resultaron heridos", dijo la fuente, llamada Belkasem, a REUTERS por teléfono.

"La OTAN atacó la zona de Defniyah anoche (...) La situación está en calma hoy, gracias a Dios", añadió.

TRÍPOLI, 19 MAYO 2011 (AFP) - El secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, advirtió que la crisis humanitaria se agravaba en Libia mientras la OTAN aseguró haber "destruido seriamente" la máquina de guerra del dirigente Muamar Gadafi.

En una entrevista con la AFP, el miércoles en la tarde en Nueva York, Ban declaró que su emisario especial para Libia, Abdel Ilah Al Jatib, "trabajaba mucho" pero no evocó avances en los esfuerzos desplegados para obtener un alto el fuego inmediato y verificable.

Ban se declaró muy inquieto por Misrata, gran ciudad rebelde a 200 Km. al este de Trípoli, asediada y bombardeada por las fuerzas leales a Gadafi durante más de dos meses antes de que los rebeldes consiguieran aliviar un poco la situación.

El miércoles, la ONU aumentó de 310 a 407,8 millones de dólares la demanda de fondo para ir en ayuda de los dos millones de personas afectadas por el conflicto en Libia, que ha dejado miles de muertos desde mediados de febrero según el fiscal de la Corte penal internacional (CPI).

La ONU evocó "una baja de las reservas de alimentos, de combustibles y de medicinas" y "una falta de personas en sectores claves como la salud, sin ninguna salida visible para el conflicto que divide al país".

Por su parte, la Federación internacional de los derechos humanos (FIDH) había denunciado el miércoles las exacciones cometidas contra los emigrantes africanos del sur del Sahara en el este del país, controlado por la rebelión.

"Pedimos al CNT (Consejo nacional de transición, órgano político de los rebeldes) que ponga rápidamente a disposición de la justicia a los autores de crímenes (homicidios, violaciones) y delitos (robos, extorsión de dinero) cometidos en la zona que ellos controlan", declaró la ONG.

La organización humanitaria Médicos sin fronteras (MSF) pidió el jueves a Europa que reciba los "boat people" que huyen de Libia.

En una carta publicada por 13 diarios europeos, MSF destacó la desproporción en materia de acogida con los países limítrofes de Libia, Túnez y Egipto sobre todo, que han recibido a la mayoría de los casi 750.000 personas que han huido del país, en su mayoría trabajadores emigrados.

La OTAN, que prosigue sus ataques, esencialmente en la región de Trípoli y de Misrata, dijo haber "destruido seriamente la máquina de guerra" del dirigente libio, según los términos de su secretario general, Anders Fogh Rasmussen.

"El régimen de Gadafi está cada día más aislado", afirmó Rasmussen. "Estoy convencido que una fuerte presión militar y una presión política reforzada terminarán por provocar la caída del régimen", agregó.

Desde Bengasi, la "capital" rebelde en el Este, los insurgentes prosiguieron su ofensiva diplomática para tratar que el CNT sea reconocido como único interlocutor legítimo, tal como lo han hecho Francia, Qatar, Italia, Gambia y Reino Unido.

Un portavoz del CNT, Mahmud Chamman, declaró el miércoles que los rebeldes querían participar en la próxima reunión de la Organización de los países exportadores de petróleo (OPEP), prevista para el 8 de junio en Viena.

Numerosas informaciones de prensa dan cuenta de la defección del actual responsable del petróleo en Libia, Chukri Ganem, un cacique del régimen, que viajó a Túnez antes de partir con destino desconocido.

Chamman dijo que Ghanem se encontraba en Viena, pero no confirmó su eventual defección.

Paralelamente, las autoridades tunecinas desmintieron el jueves las informaciones de prensa dando cuenta de la llegada a Túnez de miembros de la familia Gadafi, en particular su esposa y su hija.

Cuatro periodistas extranjeros, dos estadounidenses, un español y un británico, detenidos cuando cubrían el conflicto, fueron liberados el miércoles en Trípoli.

MALABO Y ROMA, 19 (ANSA) - La resolución de Naciones Unidas sobre Libia "fue violada en el espíritu y en la letra" y es posible que las acciones se encaminen en una "dirección complicada que no será fácil de resolver", advirtió hoy el presidente de la Unión Africana, Jean Ping.

El dirigente africano se refirió en declaraciones reportadas por la emisora de televisión de Guinea Ecuatorial a la posibilidad de que los ataques de la OTAN busquen matar al coronel libio Muammar Gadafi.

"No sé si esto es verdad, pero si las voces que escuchamos son ciertas estamos caminando en una dirección complicada, que no será fácil de resolver", subrayó Ping.

Por su parte, el ministro de Exteriores de Gabón, Paul Toungui, dijo en declaraciones a ANSA que la Unión Africana "hará todo lo posible, con todos los recursos a disposición, para que la crisis pueda ser resuelta".

El canciller de Gabón, país que integra la Unión Africana y es miembro no permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, ratificó el rechazo a cambios de gobierno por fuera de las normas constitucionales.

"La UA está en contra del cambio de un gobierno nacional según parámetros no previstos por la Carta Constitucional" del país, manifestó el ministro al margen del foro económico Italia-Gabón.

DAMASCO BEIRUT, 19 MAY (DPA) - Siria reaccionó hoy con contención a las sanciones estadounidenses aprobadas contra su presidente, Bashar al Assad, en respuesta a la violencia con que reprimió las protestas prodemocráticas en el país.

El diario "Al Watan", controlado por el régimen, consideró las medidas como un "castigo" de Washington al apoyo que Damasco dio a los "movimientos de resistencia" Hamas y Hizbula, así como a su estrecha relación con Irán, sin mencionar la represión de las protestas.

El presidente estadounidense, Barack Obama, dictó una orden para congelar los bienes de Assad y otras figuras del régimen, además de prohibir a ciudadanos estadounidenses hacer negocios con los afectados. Además, impuso sanciones contra dos miembros de la guardia revolucionaria de Irán por apoyar supuestamente la represión en Siria. La Unión Europea (UE) emitió el mismo día una prohibición de viajar a su territorio para Assad, así como otras sanciones.

"Estados Unidos y sus aliados quieren que Siria cambie su política regional", afirma "Al Watan". "Y no se demorarán en presionar a Siria". Todo esto es un "plan estadounidense para debilitar a Siria".

Mientras, el gobierno aseguró que la vida está volviendo a la normalidad en todas las ciudades del país, mientras los activistas se preparan para una nueva jornada de protesta masiva contra el presidente.

Las principales calles de ciudades como Daraa, en el sur, la central Homs, Alepo, en el norte, o la capital Damasco registran un comportamiento normal de actividad económica y social, señaló la agencia de noticias oficial SANA.

Sin embargo, los opositores se preparan para las manifestaciones de los viernes. Activistas online llamaron a dirigirse a las principales plazas de cada ciudad tras los rezos del mediodía.

En un video colgado en Internet, se muestra a decenas de manifestantes reunidos durante la noche en Damasco gritando lemas como "Abajo Bashar al Assad". Otras manifestaciones tuvieron lugar en Alepo, donde decenas marcharon cerca de la universidad, cantando "Vete, vete", antes de ser dispersados por hombres sin identificar.

En las protestas, que comenzaron a mediados de marzo, los manifestantes piden más democracia y libertades y la marcha de Assad. Los grupos de derechos humanos afirman que hasta el momento han muerto más de 775 personas.

WASHINGTON, 19 MAYO 2011 (AFP) - El presidente estadounidense Barack Obama instó este jueves a los presidentes de Bahréin y Yemen a trabajar con los partidos de oposición para poner fin a la ola de revueltas que sacuden desde hace meses a sus países.

"Debemos admitir que nuestros aliados en la región no han reaccionado a las demandas de cambio consistentes con los principios de libertad y derechos humanos, señaló Obama en un discurso clave en el departamento de Estado.

El mandatario estadounidense afirmó que el presidente yemení Alí Abdalá Saleh debe "cumplir con su compromiso de transferir el poder".

Quince manifestantes resultaron heridos de bala, uno de ellos muy gravemente, el sábado en Taez, al sur de Saná, cuando civiles armados abrieron fuego contra una marcha de protesta contra el presidente Saleh, indicaron testigos y una fuente médica.

Las monarquías del CCG propusieron un plan de salida de crisis que prevé la formación por la oposición de un gobierno de reconciliación y la dimisión un mes después de Saleh a cambio de su inmunidad, y finalmente una elección presidencial en 60 días.

Pero Saleh, en el poder desde hace 33 años, no quiso firmar el plan. Al menos 179 personas murieron desde fin de enero, según un balance establecido por la AFP.

Y al dirigirse a Bahréin, Obama enfatizó: "Hemos insistido públicamente y de forma privada que los arrestos masivos y el uso brutal de la fuerza se oponen a los derechos universales" de los ciudadanos de Bahréin.

"La única salida para el gobierno y la oposición es el diálogo, y no puedes tener un diálogo real cuando muchos miembros de la oposición pacífica están en prisión", dijo Obama.

"El gobierno debe crear las condiciones para el diálogo, y la oposición debe participar para construir un futuro justo para todos los ciudadanos de Bahréin".

Las autoridades de Bahréin anunciaron recientemente que el 1 de junio suspenderán el estado de emergencia instaurado para controlar la protesta popular que exigía cambios políticos y han sentado en el banquillo a los dirigentes de la oposición que pueden ser condenados con la pena capital.

La enorme protesta popular y su represión causaron 24 muertos entre mediados de febrero y mediados de marzo, según las autoridades. Otros cuatro manifestantes han muerto durante su detención.

Según Amnistía Internacional, la instauración del estado de emergencia permitió efectuar detenciones sin orden del juez, mantener en secreto a los detenidos y a militantes políticos y que civiles fueran juzgados por tribunales militares.

WASHINGTON, 19 MAY (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, reclamó hoy a palestinos e israelíes el regreso a la mesa de negociaciones para llegar a una solución de dos Estados con fronteras

"permanentes" que estén "basadas en las líneas de 1967".

"Estados Unidos cree que las negociaciones deberían resultar en dos Estados, con fronteras palestinas permanentes con Israel, Jordania y Egipto, y fronteras israelíes permanentes con Palestina", dijo Obama durante su discurso sobre Cercano Oriente y el norte de África.

"Las fronteras de Israel y Palestina deberían basarse en las líneas de 1967 con intercambios mutuamente acordados, para que se puedan establecer fronteras seguras y reconocidas para ambos estados", agregó.

El mandatario, quien el año pasado inició un nuevo intento de negociación palestino-israelí que hasta la fecha no ha logrado avances, advirtió que la comunidad internacional "está cansada de un proceso interminable que nunca produce un resultado".

Asimismo, subrayó que si bien la paz no puede ser "impuesta" a ninguna de las dos partes, "retrasar de forma interminable" el proceso "tampoco hará que el problema desaparezca".

Un día antes de reunirse con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, Obama reiteró hoy el "compromiso inquebrantable" de Estados Unidos con Israel.

A la par, sin embargo, le subrayó que el statu quo es "insostenible" y le instó a "actuar valientemente" para lograr una paz duradera.

Por su parte, advirtió a los palestinos de que cualquier intento por deslegitimar Israel "fracasará" y, con la vista puesta en la próxima Asamblea General de Naciones Unidas, donde la cúpula palestina quiere lograr el reconocimiento de un Estado palestino, afirmó que "acciones simbólicas para aislar a Israel en la ONU no van a crear un Estado independiente".

PRAGA, 19 MAY (EFE).- El comisario europeo de Energía, Günther Oettinger, afirmó hoy que "quedan dos o tres últimos puntos para llegar a un acuerdo común" sobre las pruebas de resistencia a las centrales nucleares, y expresó la confianza de que la negociación se cierre "en los próximos días".

Bruselas, según explicó Oettinger en Praga, quiere presentar el resultado de esas pruebas nucleares en el Consejo Europeo en diciembre y espera que los test puedan comenzar a realizarse a partir del 1 de junio próximo.

La Unión Europea no logró el pasado 12 de mayo en Bruselas un acuerdo sobre si se debe incluir el terrorismo, los accidentes aéreos y otros desastres de origen humano entre los aspectos que deben incluir las pruebas para la seguridad de las centrales atómicas.

Esos elementos sobrepasan la recomendación de la Asociación de Reguladores Nucleares de Europa Occidental, que afirmó que los controles deberían centrarse en la resistencia a desastres naturales, como inundaciones y terremotos.

Oettinger precisó que uno de los temas que se abordan en el VI Foro Nuclear Europeo, que tiene lugar hoy y mañana en la capital checa, es "cómo definir los procesos para que la comunicación de la información sea transparente".

Para el político democristiano alemán, la transparencia será fundamental, ya que "resulta crucial para que (el resultado de las pruebas) sea aceptado por la ciudadanía".

También se abordan detalles sobre la directiva de residuos nucleares, que la Comisión Europea quiere presentar antes de las vacaciones estivales, y las posibilidades de desarrollo nuclear, "con una hoja de ruta europea de esta energía hasta el 2050".

La República Checa, anfitrión del encuentro, pidió que, a la hora de diseñar las nuevas pruebas de resistencia de centrales atómicas, la valoración de los riesgos sea "racional" y no "politizada".

"Estamos preparados para asumir las pruebas de resistencia de la Asociación Europea de Supervisores Nucleares. Estas tienen que responder a una valoración racional de los riesgos", declaró en rueda de prensa el primer ministro checo, Petr Necas.

Necas insistió en que la revisión de las medidas de seguridad de las plantas atómicas, motivada por la catástrofe en la central japonesa de Fukushima, debe ser "un proceso especializado y no politizado".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
